Aragón-Info, miércoles 3 de noviembre del 2.004

Comunicado-Aragón- Mortandad en el Cinca

Ecologistas en Acción denuncia ante el Juzgado de Monzón la mortandad de peces del Cinca .

A principios de la semana pasada aparecieron muertos varios millares de peces en las orillas del río Cinca aguas abajo de los Polígonos Industriales de Monzón, hecho que movilizó tanto a las administraciones competentes como a los grupos de defensa de la naturaleza. Durante está semana Ecologistas en Acción ha mantenido contactos con las distintas administraciones (Gobierno de Aragón, Confederación Hidrográfica del Ebro y Ayuntamiento de Monzón) con la intención de averiguar la causa de la mortandad ,aunque está no se desvelará hasta que se sepan los resultados de las analíticas de los peces que se recogieron en el río. Dada la importante mortandad de peces producida , Ecologistas en Acción supone que se trata de un vertido importante de alguna sustancia tóxica por parte de alguna industria química de los polígonos de Monzón, dado que aguas arriba de estos no se hallaron peces muertos.

Las mortandades de peces en el río Cinca se vienen repitiendo con demasiada asiduidad, y diversos informes ya han alertado de la bioacumulación de sustancias tóxicas en peces y sedimentos en el Cinca aguas abajo de Monzón en concentraciones miles de veces superiores a las de otros ríos. (DDT,s , mercurio...). Ecologistas en Acción viene denunciando ante el Juzgado de Monzón las distintas mortandades desde 1997 y en la actualidad tiene abierto un proceso judicial contra Montecinca por la mortandad de peces de 1999.

Ecologistas en Acción espera que en esta ocasión , en cuando se sepan los resultados de las analíticas realizadas a los peces recogidos , presenten denuncia, además del Ayuntamiento de Monzón , que ya ha declarado su intención de hacerlo, Comisaría de Aguas y el Gobierno de Aragón, con claras competencias inspectoras y de control de las industrias y de protección de un ecosistema que fue declarado como Lugar de Importancia Comunitaria dentro de la Directiva de Hábitats. Solo persiguiendo a la delincuencia ambiental, con todas los medios al alcance se logrará que no se repitan estos hechos , independientemente de que se acentúen las medidas de control sobre las industrias potencialmente contaminantes y se dejen de verter sustancias altamente tóxicas para los organismos acuáticos y el hombre.

Más información: Chesús Ferrer 620404313 Alex Serrano 649438573

Ecologistas en Acción C/ Mor de Fuentes 6 Telf. 415185 22400 MONZÓN HUESCA

E-Mail: monzon@ecologistasenaccion.org

La bandera republicana ondea en la plaza de Canfranc

Desde el pasado 19 de septiembre de 2004, la bandera republicana ondea en la plaza de la localidad pirenaica de Canfranc, situada en el valle del río Aragón, a 18 Km al norte de Jaca (Huesca), cerca de la frontera francesa.

Situada en lo alto de una barra metálica de unos seis metros de largo, que está sujeta a una señal de circulación mediante "cinta de embalar", la bandera domina la plaza de la pequeña localidad, en la que también se ubican un pequeño frontón y la iglesia parroquial. Por su situación, la bandera es visible desde buena parte de la calle Albareda, la única calle del pueblo.

La bandera fue colocada por un grupo de vecin@s de Canfranc y de otras localidades cercanas en el transcurso de un vermú popular y festivo en homenaje y sentido recuerdo de Eduardo Aznar, vecino de Canfranc recién fallecido (y republicano convencido). Eduardo Aznar, que llevaba un año viviendo en Canfranc procedente de Zaragoza, aunque frecuentaba el pueblo desde hacía más tiempo, siempre solía hablar de "lo bien que quedaría una bandera republicana" en la plaza de Canfranc. Así que sus amig@s y vecin@s, en homenaje al fallecido, instalaron la bandera, que fue proporcionada por el Círculo Republicano de Jaca.

Un mes y medio después, el Ayuntamiento de Canfranc Estación, del que depende el núcleo de Canfranc, no ha mostrado ninguna intención de quitar la bandera. La Guardia Civil, por su parte, ha pasado por allí en diversas ocasiones, pero la bandera continua en su mástil ajena a la polémica suscitada en el valle. "Esa bandera os traerá problemas", dijo un abuelo de Canfranc Estación a un habitante de Canfranc. La posible "ilegalidad" del hecho está por demostrar, pues la bandera no está situada en un edificio público.

La zona de la Jacetania fue pionera del movimiento republicano en diciembre de 1930, cuando se produjo en Jaca la fallida sublevación de los capitanes Galán y García, en plena dictadura de Primo de Rivera. Meses después, en abril de 1931, se proclamaría la 2ª República. Más tarde, con el golpe de estado fascista de 1936, la Jacetania aportó destacad@s luchadores para la causa antifascista. Natural de Canfranc era Antonio Beltrán, el "Esquinazau", nacido en 1897. Militante inicialmente comunista que dirigió la resistencia de la "Bolsa de Bielsa" y posteriormente participó en el "maquis", terminó criticando abiertamente los métodos de su partido, el PCE, y abandonándolo, lo que le costó dos intentos de asesinato por parte de sus "ex-camaradas" dirigidos por el partido. Tras años de exilio, el canfraqués fallece en Méjico casi en la indigencia. En la actualidad, la tradición republicana en la zona es recogida por el Círculo Republicano de Jaca, de reciente constitución.

La bandera tricolor republicana (rojo, amarillo, morado) fue instaurada oficialmente el 27 de abril de 1931, tras la proclamación de la democrática Segunda República que ponía fin a la dictadura de Primo de Rivera. Pero la militarada fascista de 1936 impuso de nuevo la bandera rojigualda, hecho que el actual régimen monárquico "atado" por el dictador Franco mantuvo y al que le dio carta de naturaleza.

Huesca-Info

Página web: http://www.llaveinglesa.com/alra Correo-e: huescainfo@llaveinglesa.com

Nueva protesta de la Plataforma "10 minutos" en los centros de salud

Fuente: radiohuesca.com

La Plataforma 10 minutos ha convocado a los profesionales sanitarios y a los ciudadanos a una nueva concentración de 10 minutos en la puerta de los centros de salud el próximo 10 de noviembre. Esta plataforma pide a las administraciones sanitarias mejoras en el sistema sanitario para poder dedicar diez minutos a cada paciente.

La plataforma también tiene previsto enviar a la consejera de Salud, Luisa Noeno, una hoja informativa individual con las condiciones laborales actuales de los médicos de atención primaria. Además, se recogerán firmas en apoyo a la mejora de los presupuestos de atención primaria y se firmará un documento de compromiso de apoyo a la Plataforma 10 minutos por parte de las organizaciones que lo deseen. La Plataforma 10 minutos considera que la atención primaria está sufriendo un importante deterioro y cree que la burocracia es excesiva y disminuye el tiempo de visita. También denuncian la restricción en las sustituciones y la proliferación de los contratos basura. Por esas razones, reivindican un aumento en los presupuestos destinados a la atención primaria, una mejora de las condiciones de trabajo, una racionalización de los contratos programa actuales, un aumento en la capacidad resolutiva del profesional y una supresión de la precariedad laboral.

Huesca-Info

Página web: http://www.llaveinglesa.com/alra Correo-e: huescainfo@llaveinglesa.com

Fuerte oposición al proyecto del Vignemale en el valle de Lourdes.

Fuente: radiohuesca.com

A pocos días para que las autoridades francesas de Hautes Pyrenées den su propuesta para conectar Francia y España por la cordillera, el valle de Lourdes es uno de los focos de resistencia contra el Vignemale. La última palabra sobre este asunto la podrían dar los presidente de España y Francia, José Luis Rodríguez Zapatero y Jacques

Chirac, en la cumbre sobre transportes que se va a celebrar en Zaragoza a principios de diciembre y que cuenta con este asunto entre los primordiales que deben debatir ambos estados.

Diversos grupos sociales y ecologistas, según Aragón Press, en sus manifiestos dejan clara su opinión acerca del denominado proyecto de "Vignemale" calificándolo, en pocas palabras, de "monstruoso, criminal, faraónico y absurdo". El colectivo "No pasarán" destaca entre las características del proyecto el hecho de que la línea se encuentra en un eje "África -Europa que estará dedicado exclusivamente al transporte de mercancías". En concreto, cifran el número de convoyes diarios "entre 250 y 350, circulando a 140 kilómetros por hora, uno cada 5 o 6 minutos, día y noche, una longitud entre 750 y 2.250 kilómetros". Consideran que la travesía central de los Pirineos hará de ellos y de sus hijos "las víctimas de un monstruoso corredor ferroviario de mercancías desde Portugal a Alemania".

Entre los motivos que llevan a manifestarse a este colectivo de vecinos del otro lado de los Pirineos contra la travesía se encuentra el auge turístico de la zona. Lourdes es la segunda ciudad francesa tras París en número de plazas hoteleras. Además, la zona cuenta con los atractivos del paisaje y del termalismo. Estiman que los trenes podrían llegar a molestar tanto que se preguntan "qué turista estará tan loco como para escoger este valle en plena ebullición de un flujo incesante de trenes de mercancías". Además del ruido, destacan los daños medioambientales que supondrá esta obra si llega a hacerse realidad.

"No pasarán" critica incluso a la prensa aragonesa, que, en su opinión, "no habla más que de la permeabilidad de los Pirineos". "Aragón ve en el proyecto de la travesía central por el Vignemale (y no otro) el corazón de su estrategia de desarrollo económico fundado sobre la plataforma logística PLA-ZA, presentada como la más grande de Europa y en su posición geográfica central en relación con Madrid, Barcelona y Valencia", dice esta asociación.

Las reivindicaciones de esta entidad, contraria a la obra transpirenaica, parecen haber calado en la sociedad del valle de Lourdes, y no es difícil ver vehículos, camisetas, o carteles en los comercios con el logotipo de "No pasarán". Incluso se han llegado a realizar diferentes manifestaciones a lo largo del último verano.

El colectivo da cuenta de las últimas noticias respecto a este asunto en Internet. Precisamente se está pendiente de conocer en los próximos días el dictamen que emitirá una comisión especializada del Gobierno de Hautes Pyrenées, que debe dar su opinión acerca de cuál es la mejor propuesta para conectar España con Francia por tren, de las quince que se han presentado. En su reciente visita a Huesca para conocer la visión de la sociedad altoaragonesa, los dirigentes galos no dudaron en manifestar que en el valle de Lourdes existe "inquietud" por este proyecto.

Huesca-Info

Página web: http://www.llaveinglesa.com/alra Correo-e: huescainfo@llaveinglesa.com

Acto pro ecologistas presos

La plataforma Solidarios con los Solidarios de Zaragoza va a convocar un acto para recaudar fondos para la campaña por la libertad de Solidarios con Itoiz.

Hay dos ecologistas presos (Iñaki García Koch desde 25.6.01 e Ibai Ederra desde 15.3.04) y seis más fugados con una condena de 4 años y 10 meses por cortar los cables de carga del cemento de la presa de Itoiz (Navarra).

Diferentes personas de movimientos sociales, ecologistas, antitrasvase, etc., estamos luchando por conseguir su libertad, condición indispensable para hacer creíble el nuevo escenario de "diálogo hidrológico" propugnado por el nuevo Ministerio de Medio Ambiente.

El acto será en la Asociación Barrio Verde (Doctor Palomar, 25, barrio de La Madalena en Zaragoza) a las 21 horas del viernes 5 de noviembre.

Habrá videos, presentaciones, comida, sorteos, talleres etc.

Este mes de noviembre habrá diferentes pronunciamientos y movilizaciones en Zaragoza, en el resto del Estado Español y Europa.

SOLIDARIOS CON LOS SOLIDARIOS (Zaragoza).

Este sábado, "La pelota vasca" en el CSA Algarada

Dentro del ciclo "Documentales de Otoño", organizado por el Ateneo Libertario Ramón Acín y CNT Huesca, se proyecta este sábado (6 de noviembre) el largometraje-documental "La Pelota Vasca, la Piel contra la Piedra", dirigido por Julio Medem.

La cita es a las 20:00 horas en el CSA Algarada y la entrada es gratuita. Después de la proyección, el local permanecerá abierto al público.

Datos técnicos y sinopsis:

"La Pelota Vasca, la Piel contra la Piedra"

Sábado, 6 de noviembre de 2004. 20:00 horas. CSA Algarada (calle Vidania, nº11 local izqda, Huesca)

Dirección: Julio Medem.

Año: 2003.

Duración: 115 minuntos.

Sinopsis: Largometraje de género documental basado en entrevistas a casi setenta personas sobre el conflicto vasco. La intención es la de ofrecer, desde su diversidad, un retrato de los múltiples aspectos de un viejo problema. La actitud y el objetivo final es invitar al diálogo entre las partes, un necesario diálogo político que en estos momentos está totalmente bloqueado. Se parte de la idea de que, posiblemente, nadie puede ser dueño de la verdad absoluta, sino que ésta, aparte de definirse sólo en términos relativos, se encuentra fraccionada y diversificada en cada uno de los entrevistados. Se trata de dar la oportunidad, desde el respeto, a que cada uno tenga derecho a exponer lo que piensa y siente, con la sana sospecha de que todos son dueños, por lo menos, de una verdad parcial. Esta película-documental no se estrenó en Huesca.

Próximas provecciones...

Sábado, 13 de noviembre: Casas Viejas, el Grito del Sur. Sábado, 20 de noviembre: Durruti en la Revolución Española.

Sábado, 27 de noviembre: Fahrenheit 9/11.

Huesca-Info

Página web: http://www.llaveinglesa.com/alra Correo-e: huescainfo@llaveinglesa.com